

BOLETÍN No. 446 ->>

Inicia la quinta Semana de Historia, dedicada a la reflexión de la difusión histórica.

Necesaria la divulgación para informar el potencial de programas educativos al interior y exterior de la Institución; DEM.

La quinta Semana de Historia de la Universidad Autónoma de Aguascalientes es un evento de gran pertinencia debido a que el papel del historiador se encuentra en una etapa de reconstrucción ante el constante desarrollo de tecnologías de comunicación, pues tiene el deber de organizar y difundir la memoria colectiva e histórica de una sociedad; comentó el director de Difusión y Vinculación, Víctor Manuel González Esparza, en representación del rector, Mario Andrade Cervantes, durante la inauguración de este evento que tiene como tema central la divulgación de la historia.

González Esparza mencionó que esta transformación radical no sólo contempla el manejo de plataformas, aspectos técnicos y nuevas narrativas de documentación, sino que abre nuevas vetas para el ejercicio del rescate de la memoria de las poblaciones; por lo que es fundamental aprovechar los medios de comunicación de la Autónoma de Aguascalientes, como radio y televisión, para promover la cultura, la ciencia y el quehacer histórico.

Por su parte, Daniel Eudave Muñoz, decano del Centro de Ciencias Sociales y Humanidades, manifestó que este evento académico beneficia a los estudiantes para su formación integral, además de que impulsa la proyección de los programas educativos sociales y humanistas al interior y exterior de la Institución para informar a la sociedad de su potencial.

Asimismo, indicó que con el perfil profesional del licenciado en Historia, de acuerdo al plan de estudios de la UAA, se destaca el papel de las y los historiadores como divulgadores culturales, artísticos y científico; una tarea que permite a la sociedad tener mayores niveles de conciencia y prospectiva para el desarrollo de una mejor calidad de vida.

En su momento, Andrés Reyes Rodríguez, jefe del departamento de Historia, expresó que además de la producción histórica y de investigación básica se requiere impulsar su difusión, una manera de vinculación con la sociedad combinada con el trabajo de otras disciplinas.

Finalmente, Marcela Pomar, directora de la revista Horizonte Histórico, indicó que esta ciencia retrospectiva es un instrumento realmente útil al servicio de la población, por lo que invitó a los jóvenes a dar cumplimiento de su función social y responsabilidad: el permitir a los individuos el encontrar una identidad y propósito para hacer uso sabio de su libertad.

Cabe mencionar que tras la ceremonia de inauguración se impartió la conferencia "Historiadores en la red. Investigación y divulgación", a cargo de Alfredo Ávila de la UNAM y El Colegio de México; además, se realizó la mesa de debate "Importancia de la difusión histórica en los medios", en la cual participaron Edilberto Aldán Ahedo, Joel Grijalva Morales, Matías Lozano Díaz de León y Librado Jiménez Pedroza; en esta mesa Víctor Manuel González Esparza fungió como moderador.

